

En el marco de los trabajos de reflexión sobre la elección judicial y los retos rumbo al próximo proceso electoral, la consejera del **Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM)**, **Sonia Pérez Pérez**, destacó la importancia de realizar con oportunidad las modificaciones normativas necesarias para garantizar la paridad de género, la inclusión y la protección efectiva de los derechos de las mujeres en el ámbito judicial. Durante su intervención en el foro Parios y derivas del proceso electoral judicial extraordinario 2025, la consejera subrayó que vale la pena analizar las áreas de oportunidad en la elección judicial, pero también lo que salió bien y se debe conservar. [Hoja de Ruta \(Sitio\)](#) , [Dossier de Prensa CDMX \(sitio\)](#)

El próximo 15 de diciembre vence el plazo para que las organizaciones ciudadanas que manifestaron al **Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM)** su interés en constituirse en partidos políticos locales, celebren el número de asambleas requeridas por Ley. De acuerdo con la Convocatoria las organizaciones de la ciudadanía legalmente constituidas en asociación civil o en agrupación política local interesadas en constituirse en partido político local en la Ciudad de México en el proceso de registro 2025-2026, emitida por el **Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM)**, deberán realizar al menos 22 asambleas distritales o 11 por demarcación territorial bajo los criterios mínimos de asistencia establecidos y la certificación del Instituto. [Hoja de Ruta \(Sitio\)](#) , [Agencia de Prensa Online \(sitio\)](#) , [Megalopolis \(Sitio\)](#) , [El Mañana de Reynosa TAMPS \(sitio\)](#) , [Fer Moctezuma EDO.MEX \(Sitio\)](#) , [El Arsenal.net CDMX \(Sitio\)](#) , [La Querella Digital CDMX \(sitio\)](#) , [MSN Noticias EU \(sitio\)](#)

Patricia Avendaño, consejera presidenta del Instituto Electoral de la Ciudad de México, ha solicitado a los legisladores un presupuesto de mil 873 millones de pesos. Este monto se destinaría a la realización de dos consultas de presupuesto participativo, la elección de integrantes de participación comunitaria y la preparación del proceso electoral local, tanto ordinario como extraordinario, del Poder Judicial. Avendaño destacó la importancia de diseñar un presupuesto que priorice el cumplimiento de las funciones electorales, incluyendo la educación cívica, la participación ciudadana, la organización electoral y el fortalecimiento del régimen de partidos políticos, con miras a septiembre de 2026. [Canal 8.1 Heraldo TV](#)

La diputada federal Laura Ballesteros presentó una denuncia contra las 16 alcaldías de la Ciudad de México por haber tolerado, permitido u omitido supervisar, retirar o gestionar adecuadamente la propaganda electoral no reciclable, y exigió que rindan cuentas sobre el destino de dichos materiales. Argumentó que, durante el pasado proceso electoral en la Ciudad de México, se colocaron hasta mil 600 toneladas de propaganda electoral fabricada principalmente con materiales como plásticos y metales, "todos ellos no reciclables o de difícil reciclaje", indicó en la denuncia presentada este lunes ante el **Instituto Electoral de la Ciudad de México**. La diputada señaló que la basura electoral provocó un impacto ambiental significativo en la capital del país. [Excélsior \(sitio\)](#) , [Publimetro \(sitio\)](#) , [24 Horas \(sitio\)](#) , [Contrareplica \(sitio\)](#) , [MSN Noticias EU \(sitio\)](#)

REFORMA ELECTORAL

El Congreso de Puebla arrancará en enero de 2026 una discusión profunda sobre cómo evitar que presuntos criminales o perfiles cuestionados lleguen a una candidatura, confirmó el presidente de la

Junta de Gobierno, Pavel Gaspar Ramírez. El anuncio se da un día después de que el gobernador Alejandro Armenta urgiera a los partidos a no "alentar" a delincuentes en sus filas. El debate se encamina a una reforma electoral previa a los comicios de 2027, en los que se renovarán alcaldías y diputaciones. La preocupación de fondo: impedir que grupos delictivos influyan en la vida pública a través de candidaturas aparentemente legales. [La Silla Rota \(sitio\)](#)

Durante un conversatorio en la Feria Internacional del Libro de Guadalajara, organizado por el Tribunal Electoral, especialistas en derecho electoral hicieron un llamado a revisar y replantear el sistema de representación proporcional en México. Destacaron los retos en materia de representación, que generan una desconexión entre la ciudadanía y sus representantes. Este tema, considerado como una posible reforma electoral para el próximo año, plantea la necesidad de evaluar si se debe reducir la representación proporcional o explorar métodos alternativos para seleccionar a los representantes bajo este principio electoral. [Canal 40 Adn](#)

INE

La Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM) entregó al Instituto Nacional Electoral (INE) el análisis técnico de las muestras de credenciales presentadas por las empresas que buscan producir la mica para votar durante los próximos años. El estudio formó parte del proceso de la licitación internacional, abierta y pública, cuyo fallo se dará a conocer el miércoles próximo. Fuentes del INE explicaron que las tres compañías cumplieron los requisitos técnicos establecidos para la etapa de evaluación. [Vocero \(sitio\)](#)

Tere Jiménez, gobernadora de Aguascalientes, recibió la Agenda de Atención del Instituto Nacional Electoral (INE), la cual recoge las necesidades y propuestas de más de 137 niñas, niños y adolescentes, con el compromiso de fortalecer las políticas públicas a favor de la infancia en la entidad. [El Economista \(sitio\)](#) , [SDP Noticias \(sitio\)](#)

La asociación política Somos México, creada por los promotores del movimiento denominado la "Marea Rosa", realizó ayer su asamblea número 202, es decir, dos más de las que son necesarias para cumplir el primer requisito que le permitiría obtener su registro como partido político. La idea es que la organización supere las 220 asambleas, por aquello de que el INE les pueda tirar o impugnar algunas, como sucede en estos casos, para evitar cualquier inconveniente. [Calle México \(Sitio\)](#) , [JLA Noticias CDMX \(Sitio\)](#) , [Poder y Crítica \(sitio\)](#)

El gasto para oficinas de los 10 consejeros electorales y la Presidencia del Instituto Nacional Electoral (INE) quedó intacto, mientras se pasó tijera a áreas claves como Organización, Informática, verificación del Padrón Electoral y prestaciones de los trabajadores. Tras el recorte de mil millones de pesos que le aplicó la Cámara de Diputados, el pasado miércoles el Consejo General ajustó su presupuesto operativo de 2026 a 14 mil 99 millones de pesos. [Agencia de Prensa Online \(sitio\)](#)

El Partido Acción Nacional (PAN) ha presentado una queja ante el Instituto Nacional Electoral (INE) contra la presidenta, acusándola de utilizar recursos públicos de manera indiscriminada para llenar el Zócalo durante su mitin del pasado fin de semana. El PAN considera este acto como una violación a las normas electorales. Durante la movilización del sábado, se registraron manifestaciones en diversos ámbitos, destacando la presencia de banderas de diferentes entidades, incluyendo Hidalgo y la Federación. [Canal 40 Adn](#) , [Canal 1 Azteca 1](#)

PARTICIPACIÓN CIUDADANA DE LAS MUJERES

La Cámara de Diputados aprobó el 6 de diciembre el dictamen de una iniciativa enviada por la presidenta Claudia Sheinbaum Pardo que, si bien en la mayoría de los casos contiene modificaciones de forma, complementa las reformas constitucionales y legales promovidas al inicio de este gobierno. Su objetivo es consolidar un entramado jurídico y administrativo más sólido que fortalezca la igualdad sustantiva, los derechos de las mujeres y el combate a las violencias de género. [El Universal \(sitio\)](#)

CDMX

La jefa de Gobierno Clara Brugada inauguró la estación de policía especializada de género en Tlatelolco y aseguró que reforzará la seguridad para las mujeres capitalinas. La estación ubicada en Eje Central Lázaro Cárdenas 454A, opera todos los días las 24 horas del día y se convertirá en el centro de supervisión técnica de la problemática de género. Recordamos que en agosto activamos la alerta de género para combatir la violencia contra la mujer y pusimos en operación 30 patrullas especializadas", reiteró Brugada Molina. [Quadratín México \(sitio\)](#)

En la Ciudad de México, la jefa de gobierno, Clara Brugada, ha obtenido una aprobación del 67% según una reciente encuesta publicada por el diario El Financiero. Este respaldo refleja una percepción positiva hacia su gestión, lo cual será analizado en detalle por el destacado periodista Enrique Quintana. La encuesta destaca el apoyo ciudadano hacia Brugada, lo que podría influir en su desempeño y decisiones futuras en el cargo. [96.9 W Radio](#)

El gobierno de la Ciudad de México ha emitido una serie de recomendaciones para garantizar la seguridad, atención y movilidad de los millones de peregrinos que visitarán la Basílica de Guadalupe. Entre las recomendaciones se incluye la necesidad de portar identificación y una tarjeta médica, consumir alimentos únicamente en lugares autorizados y evitar el uso de pirotecnia. [AMX Edo de Mex](#)

CONGRESO LOCAL

La red social X emitió una respuesta oficial tras la censura de la cuenta del Grupo Parlamentario de Morena en la Ciudad de México, argumentando una supuesta "suplantación de identidad" como motivo de la suspensión. La explicación ha sido fuertemente cuestionada por legisladores de Morena, quienes calificaron la medida como arbitraria, desproporcionada y con tintes claramente políticos, al señalar que no existe justificación real para el bloqueo de una cuenta institucional. [El Soberano MX \(sitio\)](#)

Luego de que Morena solicitó en el Congreso de la Ciudad de México la separación temporal del alcalde de Miguel Hidalgo, Mauricio Tabe, para que se investiguen los hechos relacionados con la marcha de la "Generación Z", el funcionario afirmó que no pedirá licencia y que continuará en funciones. [Punto por Punto MOR \(Sitio\)](#)

NACIONAL

Durante el mes de noviembre de 2025, el número de mujeres con empleo formal registrado en el Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS) alcanzó los 9.229.000 puestos de trabajo, según datos presentados en la conferencia matutina del 8 de diciembre. Esta cifra representa el 40.4% del total de empleos formales registrados ante el instituto. Los datos fueron expuestos por el titular del IMSS tras una introducción de la presidenta de México, Claudia Sheinbaum, quien calificó las cifras como positivas para la evaluación general del empleo al cierre del año. [Notipress \(Sitio\)](#)